

EL ACCITANO

PERIÓDICO

CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES DE GUADIX Y SU PARTIDO

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Guadix, un mes 50 cénts.
Fuera, trimestre adelantado, 2 ptas.
Anuncios y comunicatos precios convencionales

Dirección, Redacción, Administración,
CALLE DE LA CATEDRAL, N.º 5.

ADVERTENCIA.

La redacción no es solidaria de los trabajos que se imprimen siempre que lleven al pie la firma inicial de sus autores.

FERROCARRILES SECUNDARIOS.

Estamos ya en lo fundamental de nuestra disertación, en lo que pudiéramos llamar el grano. Pero aquí el grano, tiene trazas de convertirse en llaga; llaga cancerosa, regida por una ley semejante á aquellas que han dado origen á la construcción de los ferrocarriles existentes: ferrocarriles que en su inmensa mayoría pertenecen al extranjero: ferrocarriles construidos con subvenciones tales, que sólo con ellas, pudieran haberse hecho en sus dos terceras partes.

Tan triste y costosa enseñanza, no ha bastado para que se tomen nuevos y opuestos rumbos: los rumbos que demanda el amor á la patria, con exclusión de todo concurso extraño: los rumbos marcados por el egoísmo de la conveniencia nacional; por el interés de los pueblos; por la aplicación provechosa de esos caudales, que se ven obligados á invertir para sostenimiento del desocupado. *Que los ferrocarriles secundarios sean construidos por los mismos pueblos, formando asociaciones comunales, libres de la tutela del Estado en lo que tiene de destructura, y auxiliadas por el, sin gravar de una manera permanente nuestra inmensa Deuda.*

¿Será demasiado beneficioso lo que proponemos—y hace años venimos sosteniendo—para que la razón negativa que ha triunfado hasta aquí, siga imperando en el porvenir?

¿Es que los pueblos no se merecen más que el yugo destructor del cacique, y la absoluta centralización que los devora!

¿Para cuándo se guarda la medida provechosa, el pensamiento benéfico, siendo tan poco ya lo que resta de iniciativa y de riqueza?

No siempre ha de predominar el egoísmo de ciertas Empresas; ni los capitales y la industria extranjera, han de seguir supeditándonos...

¡Pero es lo raro que en la lucha entre los intereses exclusivamente nacionales, y los extraños que nos empobrecen y esclavizan, venzan frecuentemente los segundos...!

No es de creer que haya intención preconcebida de que sigamos así, y de que se vuelva sobre los malos pasos, ó los malos proyectos; porque malo ó pésimo ha sido cuanto se ha ofrecido respecto á ferrocarriles secundarios.

Un proyecto que se retira; otro que sufre la misma suerte; y hasta un tercero, que no es definitivamente aprobado por motivo de crisis.

Vino nueva situación, en la que ha dormido dos años y medio lo que ya llegó á ser el parto de los montes; y que bien mirado, no merecía se reincidiese por cuarta vez, presentando lo que sólo aguarda el especulador ó el agiotista.

Ese proyecto, traído y llevado para mejorarlo, según decían, es de urdimbre tan egoísta y explotable, como la ley general imperante; ley que burlan las poderosas Empresas cuando les acomoda; pero feroz y despótica respecto del que no se supedita, ó carece de medios para triunfar de su abrumador absolutismo.

¡Y todo, por salvar los sagrados intereses de la Nación...! estribillo parecido á aquel de no desorganizar los servicios—como si alguno estuviese organizado—y aun tratándose de servicios inútiles, y que sólo aprovechan á aquellos para quienes se crearon.

En este bambolear de las pasiones y de los egoísmos, enfrente del interés nacional, van venciendo aquellos, por ser los que se mueven y todo lo agitan; los que han llegado á sumirnos en una especie de marasmo tal, que la vida de la masa social ha de valerse hasta de su pulmón para poder respirar.

A la libertad conseguida por medio del club y de la barricada, ha sucedido el absolutismo de la burocracia y del caciquismo; tan odioso el uno como el otro; y todas las leyes tamizadas por sus mezquinos cedazos, no dan más que amargo fruto y aumento de ruina.

Si los que en sus intereses experimentan enormes depresiones, no toman parte más activa en nuestra vida económica, estamos perdidos sin remedio. Aquí no basta remover; es preciso edificar de nuevo.

Hay que estimular el trabajo, arráncandole gravámenes: hay que fomentar la producción del suelo, construyendo canales de riego y ferrocarriles secundarios; pero no como se ha hecho hasta aquí, en que la especulación y el interés de empresa ha predominado enfrente de las conveniencias del país.

Hace falta una ley que barra sólo para adentro; una ley que sea liberal y de alguna vida al Municipio, proporcionándole crear riqueza propia; y claro está que esa ley tiene que dejar de ser autoritaria: una ley paternal, en la que no puedan cobijarse audaces especuladores y en la que no se dé lugar á la concusión, ni al favor, ni á la gracia, ni al soborno: una ley que quiera el trabajo creador sin imposiciones, ni multas ni caducidades; palabras todas que llevan envuelta, *la prevaricación y el escándalo.*

Pero falta, señores, hasta el ánimo para multiplicar las consideraciones que sería menester poner de relieve, cuando se ve cómo prevalece la ciega obstinación que al abismo nos conduce.

Si el país se encuentra tan pobre, tan esquilmado, que apenas pueden alimentarse sus moradores; *si hace falta disminuir la tributación, porque de otra manera sería ilusoria la realización de los gravámenes existentes*; si el Estado no puede disponer de recursos *contantes y sonantes*, ¿á qué esa insistencia en querer construir millares de kilómetros de carreteras, que para nada van á servir, *comparado su efecto útil*, con el de los canales y ferrocarriles?

Y se ha hablado nada menos que de red de carreteras de segundo orden. Vamos, pensando piadosamente, hacer la explanación y afirmado á ciertas localidades con sus puentes correspondientes, para luego ir con sus manos lavadas los concesionarios de ferrocarriles secundarios, y *colocar sencillamente la vía que ha de conducir á sus cajas la riqueza*...

¡Buen negocio se prepara para algunos! Y además de hacerles el Estado—*este Estado tan pródigo y tan celoso del bien común*—además de hacerles lo fundamental de las obras, les ofrece *subvención del interés.*

(Continuará.)

SAN TORCUATO.

El religioso espíritu de amor y veneración á S. Torcuato vivamente encarnado en los hijos de Guadix, y el fervoroso respeto tenido á este ilustre patrono, son causas ó motivos suficientes á explicar la alegría, el júbilo y el regocijo que todos sentimos al escuchar á las doce del día de hoy el alegre y aturdido voltear de las campanas cuyas sonoras vibraciones repercuten en nuestro corazón, el estampido de los cohetes que hien den rápidos la atmósfera cual si anhelaran escalar el cielo, fieles y ruidosos mensajeros de constancia y felicidad, estallando en lo alto de las nubes y los vibrantes acordes de la música, fiel trasunto del gozo que experimenta nuestra alma. Después las farolas se adornan con gallardetes de colores nacionales y los balcones se engalanan con vistosas colgaduras que el viento agita durante toda la tarde.

Luego, á la noche, surge á inmensa altura tegida en las sombras, una guirnalda lumi-

nosa, orlando la aguzada y enhiesta torre de la catedral; los balcones son tambien iluminados: crece por momentos la animación en las calles; en la plaza cuyos miradores cuajados de luces semejan dos ascuas de oro, el bullicio es enorme, la gritería inmensa; el estruendo inaudito. Vuelve la música á lanzar sus acordes; las campanas voltean nuevamente; los fuegos artificiales rasgan el negro velo de la noche y millares de ráfagas luminosas van á perderse en el oscuro espacio, ó ya en ramilletes de cambiadas luces caen sobre la tierra arrancando de todos los pechos una sencilla exclamación. Por último, estalla el trueno gordo iniciando un lento desfile en el gentío; cruje aislado un fustivo cohete; piérdense en el ambiente las últimas notas exhaladas por los instrumentos musicales; callan las campanas su metálica algarabía, debilitándose á través del misterioso valle las postreras vibraciones; las luces paulatinamente se van estinguendo; la soledad que gradualmente va reinando en la población es solo interrumpida por los huecos pasos de algún tranochador que acude á su morada, y cuando el alegre canto de los gallos, el ladrido lejano de los perros, ó los dulces gorjeos de escondido ruiseñor solo turban el profundo silencio de la ciudad, los habitantes de ella se entregan en brazos del reposo.

En las tenebrosidades del sueño despertamos súbitamente y un nuevo repique general, nos anuncia la alborada del día del Patrón. Una alborada pura, bella señal de un día esplendente, claro, diáfano, en que los brillantes destellos del sol parecen convertirse por una alquimia aérea en menuda lluvia de polvo de oro.

Las calles que ha de recorrer la procesión de san Torcuato son alfombradas por verdes y frescos juncos y hierbas olorosas; vuelve á crecer la animación; los balcones se llenan de muchachas primorosas que agitan con las blandas plumas de sus abanicos la fresca brisa de la mañana embalsamada por los sutiles perfumes de las rosas y demás flores de la primavera; la procesión se organiza, recorre su itinerario seguida de una muchedumbre y termina en la catedral en medio de frenéticos vivas á san Torcuato.

AURELIANO DEL CASTILLO.

De Sábado á Sábado.

Los devotos y devotas han estado de enhorabuena en los pasados días; la Iglesia ha desplegado gran lujo en sus cultos.

El Domingo último, flores de Maria en santo Domingo y en san Francisco, y la procesión de Jesús por las Cruces en la parroquia de Santiago; en todas partes hubo mucha gente, y tambien en el circo ecuestre que dió su correspondiente espectáculo, y para que nada faltase en este día se hicieron en la casa del pueblo la designación de interventores para las que iban á ser elecciones municipales, y hoy son.. agua de cerrajas... por que se suspendieron hasta mejor rocasión.

El Lunes, Mártes y Miércoles, letanias; habiéndose dirigido las correspondientes procesiones á celebrar la misa de rúbrica á las parroquias de santa Ana, Santiago y San Miguel, donde concurrieron numerosos fieles.

La misa de hora ha tenido lugar este año,—el día de la Ascensión—con la misma solemnidad que

en nuestra primorosa basilica es añeja costumbre, fué dicha por el canónigo Magistral, y la muchedumbre llenó el templo; algo podriamos decir acerca de tal faustísimo acontecimiento para la cristiandad, mas como ello merece capítulo aparte y nuestro compañero Aureliano nos anuncia *dirá algo* acerca de él nos abstendamos de tocar ese punto, se guros de que saldrán gananciosos en mil por ciento nuestros lectores.

La compañía que dirige el señor Picot hizo este día las delicias del público con sus ejercicios variados, obteniendo en premio de ellos y de la aceptación que merece, una entrada que sin duda le complacería y... llenaría sus bolsillos.

El resto de la semana se vieron muy concurridos los templos donde se festeja á María Santísima y se la dedican las flores, y la catedral donde se reza á san Torcuato su novena.

Tales son los acontecimientos sucedidos: *vale lector amable.*

¡ERES UN ÁNGEL!

¡Lo que pasó contigo es cosa rara! Naciste pura, y el bautismo en tanto ungió tu frente con su linfa clara, que allí la suerte quiso se encontrara un ángel escondido tras de un santo.

El acto terminó, y al alto cielo el ángel escondido alzó su vuelo; y al trono del Altísimo al subir, dando soltura á reprimido anhelo, no pudo hablar... pero se hechó á reír!—

—¿Qué ocurre? —Dijo el Padre Soberano. El ángel contestóle; —¡una locura! que descendí á besar mi dulce hermano, y creyendo que era un ser humano, á un ángel como yo bautizó el cura!

—¿Qué ocurrencia! Será sin duda ciego! ¿Y á estos hombres mi Iglesia les entrego...? Es preciso que vuelvas ahora mismo, y pronto, sin dejarlo para luego, te subas la partida de bautismo.—

No tardó el ángel; y en la noche fría, por la ventana de la Iglesia entró, y llegando á la oscura sacristía... como nadie del mundo lo veía, al libro la partida le arrancó.

Aquesta historia sin temor te digo, aunque iracunda te pelées conmigo; pero el secreto queda entre los dos: el que casarse, pues, quiera contigo, ha de pedirle tu partida á Dios!...

LOS CHIFLADOS.

Sopárase el vulgo de la significación que dá el diccionario á las palabras *chiflador*, *chifladura* y *chiflado* que se refieren á *chiflar* y al acto de hacerlo.

Un chiflado para la generalidad, es aquel que demuestra monomanía por una cosa, que no tiene al corriente sus facultades intelectuales, tratándose de ella ó que há alguna alucinación.

Aceptando por lo tanto tal significación y basándonos en ella, á espaldas se entiende del de la academia, reconocemos gran número de chiflados ¿quién no tiene un capricho, un flaco, una aprensión? Raro será el mortal que no, aun aquellos de quienes cuando conversan, por más que lo hagan mal, se ha dado en decir que *discretan*, solo por el hecho de tener alguna representación, ó ser *figuronos* ó *farolones*: la *chifladura* es muy general y el género lato y variado.

Nos dijeron de un señor que *la tenía* por jugar

diariamente al tresillo con tanta fuerza de voluntad, que en sonando la hora designada, no había ocupación por sería que fuese que no abandonara, y el día que estaba enfermo ó imposibilitado de asistir á el motivo de su *chifladura*, lo pasaba haciendo *comentarios* acerca de las jugadas que en aquel momento se estarían haciendo por los compañeros.

Conozcamos *chiflado de cabeza despejada* que le dá por hacer discursos improvisados, y pasa su vida disparatando á diestro y siniestro por aquello de que «el que mucho habla, mucho yerra.»

Otros que tienen la pretensión de ser influyentes, entendidos, ilustrados, y no hay medio de sacarlos de su capricho; todos á su lado son *átomos en tales cosas.*

¿Y á el que le parece que no hay otro más hermoso, más gracioso, más simpático que él? de ese hay que huir por que con su *chifladura empalaga* al más sesudo varón y ataca los nervios de la mujer de más calma y despues de todo, ó se queda mal con él, ó hay que darle la razón; que *llevarle la corriente.*

¿Pues qué dicen nuestros caros lectores de los *tenorios*, de aquellos que no hay mujer que se resista á sus insinuaciones, á sus amorosas peticiones, los que cuentan las conquistas—de boca—por días y sus aventuras por minutos? Nosotros la mar! Y ustedes?

Pero una de las *chifladuras* más grandes, de más *volúmen*, es la de las grandezas; chiflado hay que se *infla* tanto cuanto se cree una línea más alto que los que le rodean, que olvida su *pisado*, que desprecia los amigos, que desconoce á los conocidos, y hasta en el hogar doméstico se juzga superior á todos y hace de *sultan* siendo sus *esclavos* la mujer y los *chiquillos* con los que ni aun siquiera se *digna* sentarse á la mesa.

Hay muchos, muchísimos géneros de la *especie* que nos ocupa, pero como no hemos de *pasar revista* á todos, hacemos punto final, pidiendo á Dios nos libre de ciertas *chifladuras* que producen el desprecio de los propios y la rechifla de los extraños; otras hay pasables, inocentes, sencillas, bondadosas, y esas no dañan al individuo, que todos tenemos algún *flaco* que en su caso es una *pequeña chifladura*, un accidente de la vida.

GARCI-TORRES.

TEATRO.

Galantemente invitados tuvimos el gusto de asistir la noche del Viernes á la función dramática dada por los jóvenes aficionados que componen la Sociedad de Amigos en casa de don Emilio Álvarez.

Cuanto dijémos de lo brillante y agradable que resultó la velada sería un vago y débil reflejo de la realidad y solo daría una remota idea de aquella.

A las nueve y media, en el salón del teatro, profusamente iluminado, un numeroso y escogidísimo público en el que cual astros de primera magnitud brillaban por su hermosura multitud de jóvenes de reconocida belleza, escuchaba con deleite y en el mayor silencio los escogidos y deliciosos números tocados con el mayor gusto y afinación por la orquesta—tambien de jóvenes aficionados—que dirige el inteligente cuanto popular violinista don Miguel López. Numerosos y merecidos aplausos estallaron al final de cada número, entre los cuales, á pesar de ser todos magníficos merecen especial mención un vals, CONSUELO, delicada creación del señor López, tan suave y llena de ternura que no es posible escucharla sin admiración; una jota ya aplaudida muchas veces por el público de esta ciudad, llena de viveza y gracia, y otro número frenética y justamente aplaudido cuyo nombre sentimos no recordar. Al enviar es la las columnas de EL ACCITANO nuestros sinceros y entusiastas aplausos á los simpáticos jóvenes que componen dicha orquesta, nos ha

camos eco y unimos nuestros ruegos á los de las personas que en la noche del Viernes tuvieron el gusto de escucharles y que verian con suma complacencia que siempre amenizara estos agradables recreos.

Pusiéronse en escena, un cuadro dramático en un acto y en verso titulado, EL LEGADO, del elo cuente orador granadino don Antonio López Muñoz, y dos juguetes cómicos, LA BOQUILLA DE AMBAR y EL TENIENTE CURA, que fueron maravillosamente interpretados por cuantos jóvenes tomaron parte. La dolorosa impresión que en el ánimo del público causaron las escenas terribles de EL LEGADO, fué borrada despues por los chistes, gracias y situaciones cómicas de los juguetes. Los aficionados pudieron escuchar en todas las escenas nutridas salvas de espontáneos aplausos. Nuestros plácemes á dichos jóvenes y sigan proporcionando á sus numerosos amigos un pasatiempo tan agradable, que si reerea nuestro ánimo, ilustra nuestro entendimiento.

Bailóse despues de la representación hasta las dos de la madrugada en que se terminó el recreo y del cual conservaremos todos un recuerdo agradable.

Los dueños de la casa huelga decir que se multiplicaron atendiendo á todos y haciendo con la delicadeza que les caracteriza los honores de la morada.

Nota final. Tambien dicha noche, pululó no sabemos con cuanto fundamento entre los concurrentes, que la orquesta de aficionados se proponia dar en breve un concierto, y cuya noticia fué acogida con un entusiasmo que esperamos no será defraudado.

VARIEDADES.

Excursionistas.—De paso en esta Ciudad para la de Almeria los Señores Condes de Potigni de Paris, se dignaron visitar á los presos en esta cárcel de Partido, cuyo numero es el de 69, acompañados del señor don José Antonio Cassola Canonigo de esta Santa Iglesia Catedral; y la señora despues de dirigiles cariñosas frases, dió á cada uno de ellos un paquete de cigarros. El digno Director del establecimiento don Nicolas Hernandez Diez de Oñate, dió las gracias á dichos señores en nombre de los reclusos ofreciendoles un refresco que no aceptaron por lo avanzado de la hora. Despues pasaron á visitar los enfermos del Hospital de Caridad, distribuyendo entre ellos abundantes limosnas. Actos tan nobles y levantados, no deben quedar en silencio, por mas que su publicación ofenda la modestia de quien los realiza.

Vino.—Despues de algunos dias que ha permanecido en Granada, el Miércoles llegó á ésta el Alcalde señor Jimenez Vergara.

Circo ecuestre.—Galantemente invitados tuvimos el gusto de asistir el Jueves á la función que dió la compañía ecuestre y gimnasta que dirige el notable artista Sr. Picot. El numeroso público que acudió al espectáculo salio altamente satisfecho de los notables ejercicios que tuvieron lugar, prodigando á todos los individuos de la compañía nutridos aplausos y con especialidad al Sr. Picot que como equilibrista merece contarse ente los primeros de España, tanto por lo difícil de sus ejercicios cuanto por la limpieza y naturalidad con que los ejecuta. Esta circunstancia nos induce á augurarles un éxito brillante al par que lucrativo, si permanecen en esta ciudad por algún tiempo.

Contribuciones.—Se está apremiando á los contribuyentes por industrial y territorial, habiendo visto muchas papeletas de conminación, ordenando en ellas á los que tengan y no tengan dineros, que en el término de veinte y cuatro horas hagan efectivos sus descubiertos, bajo la pena al no verificarlo de proceder al embargo y venta de bienes de los deudores. Corto es el plazo, más corto que

el que se dá á un sentenciado á muerte para que se prepare á recibirla cristianamente: estamos en capilla. ¿habrá indulto? Si los contribuyentes tuvieramos *Hermandad... de la Caridad!* Siendo así, á lo menos comeríamos y beberíamos con abundancia lo que apeteciéramos, interin llegaba el momento de ajustarnos el dogal á la garganta. ¡Veinte y cuatro horas...! No forman tiempo para el que tiene que pagar... ¡qué bello, qué hermoso es cobrar...! En nuestra ciudad conocemos á muchos que desde *chiquitines* se dedicaron á cobrar y no pagar.

Duendes.—Muchísima gente ha demostrado asombro al leer que existia una *princesa encantada* en el Castillo de La-Poza. En Madrid, en la calle de Valverde, y nada menos que en el local que ocupa la Academia Española, hay *duendes*, habiendo tenido que acudir hasta el cuerpo de orden público, para averiguar el origen de ciertos golpes misteriosos que se oyen á las altas horas de la noche.

Cierre.—Atendiendo las disposiciones del señor Delegado de Hacienda de la Provincia, el agente de recaudación y cobranza de Cédulas personales en este Partido, don Manuel Robles Ferrer, despues de participarlas á esta autoridad local, há cerrado las oficinas que tenía abiertas en esta localidad: indicado señor ha ejercido con delicadeza y exactitud su difícil cuanto enojoso cometido en todo el tiempo que lo ha desempeñado, sin haber tenido con los contribuyentes altercados de esos que dan una mala idea de las personas que fueron *Periquillos* antes de tener el *destinillo*.

CORRESPONDENCIA.

Sr. D. Carlos Altolaguerra.—*Bilbao.*—Me preguntaba por Bernardo Balboa; en el Liceo de esta ciudad se encuentra á todas horas disputando á diestro y siniestro con todo bicho viviente, *reservándose* cuanto puede y retirando siempre toda frase que pudiera haber molestado á sus oyentes, guardando las *formas* más correctas en todos sus discursos: si por acaso é inadvertidamente algún *quidam* se dá por ofendido y le lanza una palabra *gruesa* tiene nuestro amigo una *mochila* tan ancha que todo lo mete en ella, mirando silencioso y con desprecio á su contrincante como alano a diminuto gozquecillo; su salud es inmejorable y su memoria mejor; recuerda cuantos lances se le presentaron en la villa del *oso* y el *madroño*, y los nombres de sus amigos, lista más extensa que la de los innumerables Mártires de Zaragoza; en fin, Bernardo vale lo mismo que valía en la Corte, amigo de sus amigos y á los demás que los parta un rayo, previa la salvedad de que los perdona Dios como él los perdona.

Sr. D. Julio Garcia del Castillo.—*Albuñuelas.*—Cobrado su giro de seis pesetas y anotadas en su hoja correspondiente con remisión de recibos; salud para favorecernos por muchos años.

Sr. D. Juan Chinchilla y Dominguez.—*Madrid.*—Hecho efectivo su abono hasta fin de Junio próximo, y entregados los justificantes á don Nicolás Hernandez, Director de esta cárcel de Partido Salud y buena voluntad para que su nombre esté siempre inscrito en la lista de nuestros suscriptores.

Sr. D. Emilio J. de Villena.—*Granada.*—Hace dos meses que escribimos á V. Sentiríamos que la causa que haya motivado su mutismo se relacione con su salud; pues si consiste en otras, estamos tan acostumbrados á ellas que nada nos viene grande: hablamos por el servicio de correos.

Sr. D. Antonio Casas Requena.—*Sevilla.*—Hecha su reclamación por su amigo Aureliano, y en el mismo dia puestos en la estafeta los números que reclama. No solamente usted, sino todos nuestros suscriptores deben abrigar el íntimo convencimiento de que nosotros cumplimos con

exactitud y religiosidad todas las obligaciones que son precisas para la buena administración de EL ACCITANO. En otra parte estará la conveniencia de tal inconveniente.

Sr. D. Jesús Briñas.—*Castro del Rio.*—La suya en nuestro poder, y nos congratula la actividad que demuestra para llenar sagradas obligaciones que otros muchos desatienden permaneciendo distraídos sin atender nuestros reclamos. Puede remitir en sellos de 15 céntimos la cantidad que tenga por conveniente, advirtiéndole que certifique la carta á nuestra cuenta. No nos despedimos sin decirle, que usted no es deudor de EL ACCITANO, sino un amigo que contribuye como otros muchos á que en nuestro pais haya un órgano de la prensa que despierte con su periódica voz muchas apáticas y dormidas inteligencias.

La Atalaya.—*Granada.*—Su visita nos impresionó agradablemente; que aparezca por un lapso de tiempo cual nosotros le deseamos, y continuen nuestras relaciones interin pisemos el estadio de la prensa.

CIRCO ECUESTRE.

SITUADO EN SANTO DOMINGO.

DIRECTOR

DON FRANCISCO PICOT.

Gran función para hoy Domingo á

LAS 5 DE LA TARDE

Beneficio del popular clown, COT-PIS.

PRECIOS

Entrada general	35 céntimos.
Sillas	25 "
Medias entradas	25 "

NOTA.—Las puertas se abrirán á las tres y media y la función dará principio á las 5.

El espectáculo se compondrá de 10 variados números, todos ellos escogidos de lo mejor del repertorio.

AVISO.

Mañana Lunes, dia de S. Torcuato, última, grande y variada función, por ser la despedida de la Compañía.

Mercado público.

PRECIO DE LA SEMANA ÚLTIMA.

Trigo	fanega, de	14'25 á 14'50 Ptas
Cebada	» de	5'25 á 5'75 »
Centeno	» de	9'50 á 0'10 »
Maiz	» de	11'50 á 12'00 »
Habas	» de	9'00 á 9'50 »
Garbanzos	» de	25'00 á 35'00 »
Judias	» de	18'00 á 19'00 »
Lentejas	» de	7'00 á 8'00 »
Aceite	arroba, de	11'50 á 12'00 »
Patatas	» de	1'50 á 1'75 »
Cañaño	» de	9'50 á 11'00 »

EL CORREDOR,
Matias Lorente.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

Antigüedades

D. Nicolás Fajardo Arcos, establecido en Granada en la calle de Gómeres, 8 duplicado, se dedica á la compra de aquellas. Toda persona que quiera vender algún objeto de esta clase puede presentarlo en esta administración para ponerlo en conocimiento del interesado.

Nuevo establecimiento

DE
ULTRAMARINOS
CALLE DEL PÓSITO.

El antiguo comerciante de esta ocalidad, D. José Sánchez Duarte, ha trasladado su establecimiento de la calle Nueva á la del Pósito, próximo á la calle Ancha, presentando al público un exquisito surtido en ricos aguardientes legítimos de uva, Rom, Cognac, Ginebra y Anís de las mejores marcas; salechichón de Vich, chorizos de Extremadura, chocolates, cafés, manteca de Hamburgo, harina lacteada y otra infinidad de artículos, con gran rebaja de precios.

Pólvora y municiones de todas clases.

Herraduras para caballerías.

PAPEL PARA ENVOLVER.

En la Administración de este periódico se vende el kilògramo á cincuenta céntimos de peseta.

Se arriendan varias suertes de hacienda en la cortijadas de Fuente-Caldera y Doña Marina, términos de Pedro Martínez y Guadahortuna.

Se admiten proposiciones en casa del Administrador don José Labella.

PASEO DE LA CATEDRAL N.º 4, GUADIX.

D. JOAQUÍN PÉREZ GÓMEZ,

Empleado que fué en la suprimida Subterna de Hacienda de esta ciudad y del Ayuntamiento de la misma, ha montado un centro donde se confeccionan á precios sumamente módicos repartos, amillaramientos y todas clases de trabajos concernientes á las corporaciones municipales, cuentas, particiones, pedimentos de jurisdicción voluntaria, etc. Al intento cuenta con la cooperación de personas peritas en los centros de la capital de la provincia, y de letrados en esta ciudad.

También se encarga de asuntos judiciales. Oficina Puerta de Granada, n.º 17 horas de despacho, de 9 de la mañana á 4 de la tarde.

FINCAS EN VENTA

A voluntad de su dueño, una Huerta nombrada de la Castaña, en esta ciudad, dando frente al principio de la calle de Granada, cercada de tapia y setos que guarecen su circunferencia de nueve fanegas de tierra de pan llevar sin respecto á medida, y de los árboles frutales que abundantemente contiene, y las aguas que como de propiedad viene utilizando de la fuente llamada del Almorojo, cada dos semanas, y todas desde ponerse el sol de los Sábados hasta hacerlo en los Domingos, con las que de aluviones afluyen á su acueducto, libre de cargas, y con la casa que incluye reditua anualmente cincuenta fanegas de trigo, por tenerse en cuenta el alquiler de aquella al cultivador.

Una haza como de ocho fanegas de tierra de pan llevar y de riego con el rútan de la ace-

quia de Misculares en este término, y un secano por cima de ellas, en distintos pedazos, conteniendo en su perímetro, 45 álamos de peraljo fino, 56 olivos de buena vejetación y producto en su clase de plantones y 7 en reproducción por haberse helado en parte en el año corriente; y todo reditua anualmente veinte fanegas de trigo.

Una cueva sin número en la cañada de los Gitanos, de esta ciudad, cuyo rédito de arriendo anual asciende á 44 reales.

Y el capital de 4014 reales de censo, sobre varias cuevas en este término, cuyos réditos anuales ascienden á 170 reales 32 céntimos. De su valor capital se dará razon casa de su representante, D. Antonio Ortiz y Lopez, portales de la plaza número 17.—Guadix 26 de Septiembre de 1892.

EL ACCITANO

SEMANARIO

CIENTIFICO, LITERARIO Y DE INTERESES LOCALES.

Dirección, redacción, administración, Catedral, 5.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN:

En Guadix, un mes.	0.50	Ptas
En toda España, trimestre adelantado.	2	»
Ultramar, semestre idem	6	»
Países extranjeros, un año id.	12.50	»
Anuncios y comunicados, precios convencionales.		

SE VENDE

Al peso y solo por el coste del hierro una barrena para poner alamedas. Pesa quince libras. Tambien, en precio módico, una romana que alcanza á veinte y media arrobas.

IMPRESA

DE

EL ACCITANO (en arrendamiento.)

CALLE DE LA CATEDRAL, NÚM. 5.

Facturas, membretes, circulares, tarjetas de visita esquelas de defunción, y toda clase de trabajos tipográficos á precios sumamente módicos.

EL ACCITANO

PROVINCIA DE

Sr. D.